

Intervención del diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros, sobre el tema “Las 18 estrategias que implementa la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de la República para reforzar el Plan México”.

El presidente:

Se concede el uso de la palabra al diputado Pablo Amílcar Sandoval, para intervenir sobre el mismo tema, hasta por un tiempo de 10 minutos.

El diputado Pablo Amílcar Sandoval:

Con permiso de la Asamblea.

Agradecemos mucho esta oportunidad de poder y establecer posturas y reconocer lo que se ha avanzado en los últimos años.

México está reconocido hasta 2024 como la doceava economía del

mundo. Se recuperó después de una caída en el Producto Interno Bruto. Fruto del neoliberalismo rapas que se ejerció en las administraciones anteriores al presidente López Obrador.

¿Qué implica ese neoliberalismo?, pues si se decía ya que la entrada indiscriminada de productos en esta economía globalizada, en donde se desprotegió al campo mexicano, se hizo pedazos al campo mexicano, se hablaba entonces con Carlos Salinas de Gortari, que se tenía que acabar los subsidios, que entraran a competir los productores mexicanos, con los productores esos si subsidiados de norte américa, se debatió mucho

¿Cuál era el modelo que tenía que ocupar el campo mexicano?

Se habla entonces pues, que la libre competencia era el modelo que iba a salvar la economía nacional, y la economía del mundo, pero todo esto fue una ilusión. La libre competencia mostró como arrasó con la clase media en el mundo, como destruyó a los países más pobres, como México fue cayendo en su Producto Interno Bruto, y como lo sufrieron los más pobres y se beneficiaron los más ricos, no sé si ustedes lo recuerdan pero antes de esta época neoliberal, teníamos un súper millonario en México, que era el dueño de Televisa; y después tuvimos decenas de súper millonarios en nuestro país. ¿Qué implicó eso?, que se multiplicó también el número de pobres extremos, y que se acabó con la clase media, perdón pero eso fue fruto de esa visión neoliberal que nos impusieron a los mexicanos, y contra la que todavía hoy seguimos luchando desde la izquierda.

Desde entonces nos planteamos que debería haber por ejemplo, una recaudación mejor, porque para la recaudación, fruto de la recaudación se puede ejercer programas sociales, se puede ayudar al campo, se puede subsidiar sectores; y una de las grandes cosas que se tiene que reconocer, que han reconocido los técnicos, los académicos es que México está aumentando su recaudación en este periodo. Se están acabando con los nichos de privilegio, se está litigando en los tribunales que tienen que pagar como los supermillonarios no pagaban impuestos, evadían impuestos, tenían concesiones prácticamente gratuitas. Ahora se está combatiendo todo eso con el combate a la corrupción.

Se tomó un modelo e hiper endeudamiento, si de PEMEX pero de otras empresas e industrias del estado mexicano, como la eléctrica. Porque dice nuestra constitución que solamente podemos contratar deuda para cuestiones productivas, y con ese pretexto. No por la administración de PEMEX, por esa restricción

constitucional, se decidía y hiper endeudar a PEMEX, y fruto de ese periodo también, tuvimos quien la dio por desahuciada. Recuerdo el discurso del presidente Peña diciendo que se había acabado la gallina de los huevos de oro, y que por lo tanto teníamos que privatizar bloques de petróleo para entregárselos a los extranjeros.

Afortunadamente no fue esa intentona lo que se había diagnosticado desde esa administración, y ahora, se ha invertido productivamente y hay muchas críticas, pero tenemos finalmente inversión en la industria petrolera. Y se está recuperando la plataforma productiva, ¿Qué nos planteamos?, que pues como todos sabemos, estos son procesos, no son varitas mágicas con lo que se determina que es lo que va a pasar.

Y en este proceso la presidenta Claudia Sheinbaum, ha sido muy cauta, ha sido muy efectiva y a logrado lo que prácticamente nadie en el mundo ha logrado. Y hay que

hacer como bien se decía, por los compañeros que han tomado la palabra; un reconocimiento a ello. La presidenta Claudia Sheinbaum ha mostrado carácter y ha mostrado capacidad para lidiar con las condiciones económicas en este momento complejo en el mundo.

Y tenemos una postura mucho mejor que la de otros países de mayor grado de desarrollo, de mayor crecimiento económico y México en este proceso se verán los resultados. Tenemos una economía sólida, tenemos una economía que está produciendo, está creciendo el ingreso de los mexicanos, y por lo tanto el mercado interno está funcionando y todo ello es por la política económica que impulso el entonces Presidente López Obrador, y ahora que está reforzando la Presidenta Claudia Sheinbaum.

Tenemos muchos proyectos... yo creo que necesitamos desarrollo económico en nuestro Estado, que necesitamos que se refuerce la planta productiva en el Estado, pero creo

que también tenemos que hacer un enfoque desde el sur como lo decía la compañera. Tiene que ser desde el sur, porque lo que no queremos es que este sea un desarrollo económico como el que ha planteado por ejemplo la industria minera que tiene ganancias multimillonarias, gigantescas, como en casi ningún otro lugar del mundo, y extraen oro, plata, cobre y otros minerales aquí en nuestro estado; y proporcionalmente lo que deja nuestro estado es muy poco.

¿Qué planteamos?, que debe haber modelos donde también tenga beneficios el Estado de Guerrero, las zonas económicas especiales, las manifestaba aquí el anterior orador. Creo que necesitamos revisar bien esos modelos, porque lo que queremos es que no se beneficie sólo a las empresas globales, y que vengan y no paguen impuestos; y que no dejen una derrama económica adecuada. No sólo queremos empleos, queremos empleos bien pagados, queremos derrama económica las comunidades,

queremos que se genere bienestar y crecimiento para que tengamos desarrollo económico.

No solamente que tengamos 5 mil empleos, que esto genere cadenas productivas y que los guerrerenses finalmente tengamos una industria de transformación, que nos permite explotar los recursos vastísimos que tenemos en el Estado de Guerrero. Y que podamos transformar la vida de nuestros hijos y de nuestros nietos, a partir de las decisiones, que tomemos hoy como Congreso del Estado, como Gobierno, como Estado Mexicano para beneficio de las y los guerrerenses, para beneficio de nuestros hijos y de nuestros nietos.

Muchas gracias a todas a todos, compañeras y compañeros.